

St. Mutien-Marie, notre frère

30 janvier 2023

Cette célébration dans la maison natale de S. Mutien-Marie revêt un caractère symbolique parce qu'elle nous situe au point de départ de la vie du saint patron de notre UP. Elle nous rappelle, pour reprendre les paroles du prophète Jérémie que notre vie compte devant le Seigneur dès le jour de notre conception. Si le monde attend que nous grandissions, que nous fassions nos preuves pour nous accorder les honneurs correspondants, Dieu nous tient pour digne de par notre naissance.

Cette célébration nous rappelle aussi que les familles ont un rôle important à jouer dans l'éducation à la foi. L'Église considère à juste titre la famille comme la cellule de base, elle est l'Église domestique. Nous sommes donc en pèlerinage dans cette maison natale sur les traces d'un Saint, c'est-à-dire d'un humain qui a essayé toute sa vie de vivre au pas de l'Évangile et d'obéir à la volonté de Dieu. Nous pouvons encore beaucoup à apprendre de lui d'autant plus que l'avons choisi comme saint patron de notre Unité Pastorale.

- 1) La première chose que nous pouvons apprendre de saint Mutien-Marie est sa persévérance. Nous avons parfois tendance à croire que les saints sont ceux à qui tout réussit sur terre, ceux qui ne connaissent pas d'échec. La vie du frère Mutien nous apprend que les saints peuvent aussi échouer ou se tromper comme les apôtres qui passent à côté du message que leur annonce Jésus pour discuter sur qui est le plus grand parmi eux. Malgré les échecs, saint Mutien-Marie ne s'est jamais découragé, n'hésitant pas à se lancer de nouveaux défis.
- 2) La deuxième chose, c'est son obéissance à la volonté de Dieu et son respect de la règle de vie. Une obéissance que ses biographes qualifient d'héroïque. Un des Frères qui avait vécu avec lui résumait sa vie avec ces mots : « Prenez la Règle, du premier chapitre jusqu'au dernier, et, sous chaque article, écrivez : le frère Mutien l'a observé à la lettre ! Ce sera sa biographie la plus fidèle ». Mais obéir à la volonté de Dieu exige que nous comprenions en quoi elle consiste pour ne pas courir le risque d'obéir à nos propres passions et à nos propres désirs.
- 3) Saint Mutien-Marie était un homme qui savait se mettre au service des autres comme nous le demande Jésus dans l'Évangile de ce jour : « que celui qui veut être le plus grand soit le serviteur des autres ». Il ne s'agit pas de la fausse humilité qui attend des éloges, mais de servir de manière désintéressée, par amour pour Dieu et pour le prochain.
- 4) Toute la vie de Saint Mutien-Marie a été rythmé par la prière au point que certains de ses confrères le désignaient comme « le frère qui prie toujours ». C'est dans la prière qu'il trouvait le soutien à son engagement. C'est dans l'amour de Dieu qu'il s'est appliqué à rechercher la force de son assiduité au travail. Avec une dévotion particulière à la vierge.

Que par l'intersession de la Vierge Marie nous marchions, avec St. Mutien-Marie, sur le chemin de la sainteté au service de nos frères.

A Augustin Kamb